

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 11.—*I de Cuaresma*: San Lázaro obispo, San Saturnino Presbitero y mártir y los 7 siervos de Maria Fundadores.
Lunes 12.—Santa Eulalia virgen y mártir, *Patrona de Alayor*.
Martes 13.—Santa Catalina de Ritzis virgen y San Benigno mártir.
Miércoles 14.—San Valentin Presbítero y mártir y el R. Juan Bautista de la Concepcion fundador.—*Témpora*.

Cultos.

Domingo 11.—La Misa y oficio divino son de la Dominica I de Cuaresma, con rito semidoble color morado.

En la Catedral predicará el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato.

En San Francisco por la mañana el R. Sr. D. Pedro Villalonga Ecónomo y por la tarde el P. Aguilera S. J. dando principio á los Ejercicios espirituales que continuarán despues por las mañanas á las cinco y media en San Agustín y por las noches á las siete en la santa iglesia Catedral.

En San Agustín fiesta en honor de Santa Escolástica predicando el Dr. D. Gabriel Vila Pbro. y por la tarde el Rdo. D. Juan Barber, Pbro.

En la iglesia del Santo Cristo, al toque de Oración, habrá *Corona* votiva con música.

Lunes 12.—La Misa y oficio divino son de Santa Eulalia virgen y mártir con rito doble color encarnado.

En la Catedral predicará el R. P. Pedro Aguilera S. J.

Martes 13.—La Misa y oficio divino son de los 26 Santos Mártires del Japon, con rito doble color encarnado.

Miércoles 14.—La Misa y oficio divino son del Beato Juan Bautista de Concepcion con rito doble color blanco.

En la Catedral sermon por el R. P. Pedro Aguilera S. J.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO
El buen uso de los dones de Dios naturales y sobrenaturales.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que empleemos mejor todos vuestros dones materiales y espirituales en la defensa y dilatacion de vuestro reino.

PROPÓSITO

Mortificacion en el uso de los sentidos y fidelidad á las buenas inspiraciones.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.ª Por la conservacion y aumento de la fé en Menorca.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 1.º, San Ignacio mártir.

» 13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado de esta ciudad la aplicacion de sufragios por el alma del M. I. D. José Moll, Canónigo, la del Rdo. D. Jaime Caymaris, Pbro. y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes pasado.

Crónica italiana.

La unidad italiana.—¡Pícaros números! ¡Ni tienen entrañas, ni se compadecen de las más bellas é infortunadas teorías, ni transigen por nada ni por nadie! ¡Pícaros números! ¡Y qué malos son!

Aquella hermosísima teoría, aspiración de la gente italiana, que fructifica á tiros y cañonazos en el presente siglo, sumando varios Estados en uno, por el sencillo procedimiento que empleaba José María para nutrir su bolsa con el dinero de las ajenas; aquel gloriosísimo acontecimiento ha sido atacado por la torpe estadística, que lo desgarró sin piedad.

Como resultado de un sinúmero de operaciones matemáticas, nos lanza á la cara las siguientes cifras, que constituyen un verdadero insulto: Italia disgregada tenía de gastos 550 millones de pesetas, y el presupuesto de Italia una se eleva á 2.000; Italia dividida debía muy poco, é Italia unificada debe 12.000 millones de pesetas.

¡Qué atrevimiento! Aunque esto sea cierto, no debería decirlo, no es el momento oportuno para ello. Además, el descristianizar al pueblo, el destruir los dominios del Papa, fundir aquella pequeña soberanía en la asombrosa y potente que se codea con Austria y Alemania, ¿se había de conseguir sin gastar un cuarto?

¡Pícaros números y cuánto daño hacen! Leídos por el pueblo, perturban la inteligencia del mismo, y haciéndoles perder la única fe que le quedaba, la fe en la unidad patria, unos—150.000 al año—la abandonan, y otros—todos los de Sicilia—la combaten.

¡Pícaros números! A ellos se debe que la marina mercante sólo se ocupe en transportar italianos á lejanas tierras, y que el poderoso ejército solo combata á los ciudadanos que se sublevan.

¡Pícaros números! Ellos destruirán la unidad italiana.

Recuerdo oportuno.—Recuerda *L'Amico del Clero* que en tiempo de San Gregorio se hallaba Sicilia en situacion muy parecida á la del tiempo actual, y que no

bien llegó la noticia al santo y sabio Pontífice, tomó las medidas más enérgicas para que los precios se regularizasen en los mercados y mejorasen la vida y subsistencia de los pobres labradores.

Ahora tengase presente que en aquella época los soberanos de Sicilia se hallaban lejos, muy lejos de Italia; que los Papas aún no gozaban de poder temporal; y que los soberanos no tenían ministros naturales de Sicilia, como lo es Crispi, el primer consejero responsable de Humberto de Saboya.

Roma desde el punto de vista artístico.—Para que se vea á qué dolorosa decadencia ha llegado Roma, en todos los terrenos, bajo la dominacion del liberalismo, y como la unificación del reino ha acabado con las principales glorias de la Ciudad Eterna, vamos á copiar unos párrafos de una correspondencia artística de Roma:

«Roma está tal, que en ella no hay más arte que en cualquiera otra capital importante, como no sea el arte de la política y el del negocio, en el que los italianos han hecho prodigiosos progresos.

«Ya no es esta la ciudad de los clérigos y de los artistas, como lo era en mejores tiempos, y creo que, según van las cosas, dentro de muy poco Roma no podrá llevar, como hasta aquí, el cetro de la enseñanza artística.

»En breve sólo será bueno visitarla por los artistas algunos meses con atención, y salir inmediatamente para no viciarse con la atmósfera de decaimiento y carencia de arte que aquí se respira, gracias á la unidad italiana, que si ha sido una calamidad en el orden administrativo y político, en el artístico ha sido un verdadero desastre.»

Elogio de los católicos italianos.—El *Journal des Debats* juzga así á los católicos de Italia:

«Todos los gobernantes de Italia, desde hace veintidos años han sido imponentes para toda gran empresa. Los católicos, siguiendo la ruta que el Papa señala, han conservado una especie de virginidad política. No se les ve en las luchas electorales, mas el país tiene fija la mirada en ellos. Es una reserva para de toda mancha, de la que dispone el Vaticano en cualquier momento.

»Italia no perecerá, porque la salvará

esa reserva en el instante crítico.»

Acuerdo del clero siciliano:—*La Voce della Verità* refiere la historia de los *Fas-er* ó Asociaciones socialistas de Sicilia, observando que el clero, con mirada de lince, notó desde luego al nacer aquellas sus tendencias y se opuso al desarrollo de semejantes organismos con todas sus fuerzas. El clero no se opondrá jamás á los gremios, que tanto recomienda el Romano Pontífice, con tal que se organicen sobre bases religiosas; pero es el primero á quitar máscara á los que se la ponen, como los que han promovido la actual revolución de los isleños.

NOTICIAS.

LA CUESTION DE MELILLA.

Noticias recibidas de Tánger dicen que la embajada española siguió su viaje con temporal de lluvias, que duró algunos días.

A propósito de la embajada, se refiere en aquella ciudad que al salir de Mazagán dijo el general Martínez Campos que volvería antes de lo que todos se figuran, pues si, como espera, el sultan accede á las reclamaciones hechas por España, nada tendría ya que hacer en Marrakesh.

Por correo se escriben ahora gran número de correspondencias, fechadas en Mazagán, dando cuenta de un sin fin de curiosidades de viaje, pero nada de importancia referente al asunto principal objeto de la embajada.

Segun escriben desde Marrakesh, son varias las Memorias que los rifeños le han dirigido para justificar su conducta, apoyándola en sentencias y preceptos del Corán y para censurar la de los españoles. La discusión entre el general Martínez Campos y los ministros del sultan no será, pues, por lo que se dice, tan sencilla como algunos se figuran, aunque se juzga que el prestigio de aquel príncipe de la milicia ha de imponer bastante á la corte de cherrifiana.

Asegúrase una nación, Italia ó Inglaterra, intervendrá en los asuntos de Melilla con carácter de mediadora.

Nótase confirmándose las sospechas, grande actividad en las legaciones de ambas naciones en Tánger, las que sostienen activa correspondencia con los ministros del Sultán.

Intervendrá, según se dice, á propuesta del Sultán y la intervención será admitida por Martínez Campos.

De todo lo cual se deduce:

Que no se construirá el fuerte en Sidi-Aguariach.

Ni se hará la demarcación de la zona neutral.

Ni recibirá España la indemnización de guerra á que tiene derecho.

Ni recibirán castigo de ningun género los autores de las horribles mutilaciones de que fueron objeto los cadáveres de nuestros soldados.

Y que todo ello vendrá á parar en que se suba el presupuesto.

Con el importe de los gastos de la llamada campaña de Melilla.

Y con el importe de los ascensos y cruces pensionadas que se han otorgado para premiar los méritos que pudieran haber contraído nuestras tropas si la guerra se hubiera formalizado.

La ciudad de Rubaix (Francia) tiene la felicidad de poseer una Municipalidad socialista. El alcalde es tabernero, como lo son otros 37 individuos de la Corporación municipal, lo cual hace que más que Consejo municipal, sea reunión del gremio de taberneros.

Esta Municipalidad socialista no parece cuidarse gran cosa de los pobres, puesto que los 320.000 francos destinados á Beneficencia fueron reducidos en 1892 á 250.000 francos, y en 1893 á 200.000. Si estas reducciones hubiesen sido votadas por burgueses los hubieran colmado de ultrajes; pero hecho por socialistas todo se permite.

Si los socialistas son poco tiernos para los pobres, á quienes reducen los socorros, son bien generosos para sí mismos. Se ha visto hacer entregar á 10 individuos del Consejo por salida de veinticuatro horas para una comisión la cantidad de 200 francos á cada uno. Descontado de esta suma el precio del billete del ferrocarril, resulta que estos individuos, por lo que en realidad era un viaje de placer, se han embolsado de 170 á 180 francos.

El alcalde, que se estima en muy alto precio, recibió el año pasado 4.800 francos por gastos de representación. La suma le pareció muy corta é indigna de lo que él merece y de la brillantez que debe desplegar para honrar convenientemente á la Municipalidad socialista. Para 1894 los 4.800 francos se han convertido en 13.500.

¡Mal ensayo del gobierno de los socialistas.

Madrid 6.—Telegrafian de Sevilla que el actual Carnaval sigue siendo desanimado, abundando en cambio grupos de sujetos de ambos sexos disfrazados con andrajos pidiendo limosna, lo cual acusa la terrible miseria que affige á las clases proletarias de aquella capital.

Madrid 6.—*La Correspondencia de España*, dice que las Cortes se abrirán el día 26 del actual.

Asegúrase que la indemnización que se le ha pedido al Sultán de Marruecos asciende á 140 millones de reales.

Paris 6.—Han sido fusilados dos espías del almirante Mello.

Rio de Janeiro.—Los cruceros del Gobierno «Nichtteroy», «América» y «Aurora» tienen sus máquinas averiadas, cuyos desperfectos se atribuyen á sujetos desconocidos de los tripulantes.

Las autoridades del Gobierno han embargado el remolcador «Cardiff», perteneciente á una compañía inglesa. Este buque fué sorprendido trasbordando dinamita al crucero «Trajano» de los insurrectos.

Madrid 7.—Segun se desprende de los telegramas, el general Martínez Campos al dirigir la palabra al Sultán de Marruecos, hizo de éste extraordinarios elogios como soberano, como guerrero y hasta como caballero. Llamó valiente al difunto don Alfonso XII, y dijo tambien, á estilo moro, que «solo Dios es grande» pidiendo que Alá, proteja al Sultán. Este ofreció su amistad leal á España.

Hoy el general y el Emperador debían celebrar una conferencia reservada.

Madrid, 7.—El Sultán de Marruecos dijo al general Martínez Campos que lamentaba profundamente lo ocurrido en Melilla, que se felicitaba de la templanza de España ante las agresiones de los rifeños, que en cuanto vaya á Fez castigará ejemplarmente á los que resulten culpables, y que respecto á las demás reclamaciones contaba en un arreglo amistoso, que no interrumpiese las buenas relaciones entre ambos países.

Madrid, 7.—El barco «Sultana» ha encallado cerca de Cádiz, salvándose la tripulación y el cargamento.

Muley Araaf ha dicho que el Sultán le envía tropas para que le auxilien en caso necesario para exigir el cobro de las contribuciones destinadas á pagarnos la indemnización reclamada.

Madrid, 7.—Ha llegado á Tánger un propio que envía el general Martínez Campos conduciendo pliegos para España.

Los moros de Mazagan manifiéstanse poco satisfechos acerca del recibimiento que se le ha he-

cho al general Martínez Campos.

Madrid 7.—*El Imparcial* habla de la acogida dispensada al general Martínez Campos y dice que sólo falta ahora que las conferencias privadas revistan un carácter tan cordial y que las negociaciones vayan á pedir de boca, siendo imposible que el desenlace tarde mucho más tiempo.

Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado que siempre que las autoridades militares, en virtud de las facultades que les están concedidas, concentren ó dispongan de las fuerzas de la Guardia civil, mandándolo directamente á los jefes de que aquéllas dependan, cuiden de no omitir el dar aviso á las autoridades civiles á quienes corresponda tener conocimiento de ello, debiendo además llenarse esta formalidad con el director general del instituto, por el comandante en jefe del primer cuerpo de Ejército, cuando el hecho que lo motive tenga lugar en la región de su mando.

Un acto muy conmovedor y solemne se ha celebrado en el pueblo de La Campana, (Sevilla).

Tres niños que no habían recibido el agua bautismal por impedirlo las ideas que hasta aquí profesó su padre, fueron bautizados con gran pompa.

Llamábase el primero Giordano Bruno y se le ha impuesto el nombre de Joaquín, apadrinándole el ex-gobernador militar de Córdoba D. Pablo González del Corral y su esposa D.^a Dolores Benjumea.

El segundo, que antes tenía el nombre de Viriato Espartaco, se llamará en adelante Juan y fué madrina la virtuosa señora doña Magdalena de la Hera y Sanz, viuda del médico Sr. Gamero.

El último de los bautizados lo apadrinó la señora doña Concepción García Cuevas; es una niña y su nombre era el de Luisa Michel, ó Luisa Gustavo. Ahora se llamará María Josefa.

Los catacúmenos fueron muy obsequiados por sus padrinos, á los que están muy agradecidos. La iglesia católica ha ganado tres hijos más.

La curia pontificia acaba de tomar una determinación que tendrá grandísima resonancia en Francia é Inglaterra.

Después de casi dos siglos de maduro examen, acaba de pronunciar el primer fallo en la causa canónica seguida á petición del Episcopado de gran parte de Europa, para la aprobación del culto de la heroína francesa Juana de Arco.

Esta ha sido declarada venerable, y se ha abierto la información correspondiente para su pronta beatificación.

GACETILLA.

Con ocasión de la santa Cuaresma, nuestro venerable Prelado acaba de dirigir una notable Carta Pastoral á sus diocesanos llamando particularmente la atención sobre el abuso que se comete de trabajar en días festivos, abuso que, como desgraciadamente es cierto, «va en aumento todos los días aún en esta misma isla y ciudad, siendo la causa y raíz de la ignorancia religiosa, de las transgresiones todas ó en gran parte, por lo menos, de los demás preceptos de la ley divina, y de los males sociales que como nube siniestra están aglomerados sobre nuestras cabezas, amenazando tempestades asoladoras para un momento no lejano.»

Con razones sólidas y convincentes, de-

muestra nuestro Prelado, que no puede atenderse contra la santificación del día festivo, «sin afectar gravemente al individuo, á la familia y á la sociedad, sin trastornar el orden moral y económico, hasta el punto de hacer insoluble la complicada gravedad de las relaciones entre la producción y el consumo, entre el capital y la mano de obra, problemas que hoy tanto preocupan á los hombres pensadores y á los cuales sólo se puede dar solución satisfactoria, principiando por la santificación de las fiestas.»

Con gusto reproduciríamos los párrafos más culminantes de dicha Pastoral, si no la hubiésemos repartido ayer íntegra á nuestros suscriptores, porque es un documento como hemos dicho, notabilísimo por su fondo y forma, y además de una oportunidad á todas luces evidente.

Recomendamos pues, con el mayor interés, la circulación ó propagación de dicho documento episcopal, para que llegue á noticia del mayor número posible de estos isleños su importantísima doctrina.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano al Sr. Licenciado en Filosofía y Letras, D. Antonio Roca, inventor del *Litófano*, instrumento musical de que nos ocupamos en otra ocasión. Hoy ha salido dicho señor para Mahón, en cuyo pueblo es catedrático auxiliar del Instituto.

Hoy se ha celebrado en la Catedral solemne fiesta en honor de santa Escolástica, Patrona del gremio de labradores, publicando las glorias de la Santa el Lic. D. Pedro Anglada Pbro. Han asistido una comisión de individuos pertenecientes al citado gremio, llevando en andas una imagen de su excelsa Patrona en la procesion celebrada terminados los oficios divinos.

Mañana la sociedad de socorros mútuos llamada «El Amparo», puesta bajo la protección de santa Escolástica, celebrará en la iglesia de San Agustín fiesta anual de reglamento, en obsequio de su ínclita Patrona, estando encargado del sermón el Dr. D. Gabriel Vila Pbro., Catedrático del Seminario.

Bajo la inteligente dirección de D. Juan Ramon, maestro constructor de bombas para sacar agua, se coloca un aparato para este efecto en el Seminario Conciliar, con el fin de subir el agua á todos los pisos.

Los sermones que hace el Padre Aguilera, se ven de cada día más y más favorecidos de numeroso auditorio, siendo esto testimonio de la aceptación que ha tenido dicho Padre en esta ciudad. Muchísimo nos alegramos y damos gracias á Dios por ello.

Ayer se recibió la noticia oficial del fallecimiento del M. I. Sr. D. Filomeno Cueva Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral.
R. I. P.

El acuerdo del Ayuntamiento de Madrid, votando la glorificación de Chies, poniéndole su nombre á la calle de Alamo, ha causado gran indignación en todas las clases sociales.

Ese acuerdo ilegal y sectario del Ayuntamiento, no puede prosperar y no prosperará. El pueblo de Madrid, el heroico pueblo del Dos de Mayo, es católico y jamás consentirá

tal ultraje á sus creencias.

Dignísimas personas han redactado una exposición al Gobierno, protestando del acuerdo de la Corporación municipal.

Nosotros esperamos que el Gobierno cumplirá con su deber, atendiendo las protestas del pueblo de Madrid.

Desde principios de la cuaresma, todos los días se enseña la doctrina á los niños de uno y otro sexo en las parroquias de esta ciudad. Nuestros padres no necesitaban que se fomentase la enseñanza del Catecismo; más en nuestros días, deben estimularse estas enseñanzas cada vez más, vista la actitud de los Gobiernos en materia de instrucción pública. Así lo ha comprendido nuestro celoso Prelado, quien con infatigable constancia, continúa estimulando esta laudabilísima práctica.

Sabemos por conducto fidedigno, que la enfermedad que aqueja al Emmo. Cardenal Fr. Zeferino Gonzalez, no presenta por ahora síntomas de un fatal desenlace inmediato, si bien se cree que no hay probabilidades de curación. Quiera Dios aliviar al ilustre enfermo, gloria de la Iglesia y de nuestra patria.

En la próxima semana, el lunes, martes y miércoles, el Rdo. Padre Aguilera hará explicaciones catequísticas á los niños de ambos sexos en la iglesia de S. Agustín, estando invitadas todas las escuelas de esta ciudad para que lleven sus respectivos escolares á las referidas pláticas.

Dicennos que varias maestros de zapatería han rebajado el sueldo á los operarios y hasta suspendido el trabajo de la confección de calzado en algunos dependientes, á vista de la situación precaria que atraviesa dicha industria entre nosotros.

El jueves por la noche, se echó sobre esta ciudad una espesa nube de humo, procedente de una alfarería causando á sus habitantes la molestia, que es de suponer.

El miércoles por la noche, ocurrió un eclipse de... farol, en la plaza de la Catedral.

Refiriéndose á Ramón Morull, autor de atentado contra el gobernador de Barcelona leemos en un periódico:

«Ramón Morull es muy conocido por el apodo de *Chocolate*.

»Es hijo de una familia honradísima; pero desde pequeño mostró una invencible repugnancia por el trabajo; el vino y el juego tienen, en cambio, en Morull un ferventísimo partidario.

»Hace doce años intentó suicidarse.

»En este último tiempo trabajaba alguna que otra vez de albañil.»

Cámbiese el nombre, y en esas pocas líneas se tendrá la biografía de cualquiera anarquista, ateo, revolucionario y libertino que se quiera biografiar.

¡Todos serán hijos de honradísimas familias, porque honradísimo fué nuestro pueblo, el más fervoroso católico del mundo!

Y en todos ellos la repugnancia al trabajo, el amor á los placeres les llevará á los mayores excesos y crímenes, al suicidio, al asesinato y al pillaje.

¡Cúlpanse los que ahogaron en esos desgraciados la buena semilla de la fe con la cizaña del falso progreso!

¡Y por los frutos conózcase el árbol!!!

Se ha solicitado del Ayuntamiento de Mahón la construcción de un mercado de hierro en el del Claustro de aquella ciudad. Aquella corporación, sin embargo, acordó que antes de resolver sobre aquella petición, se intente su construcción en el sitio conocido por el *Fraginal*.

A este efecto se abre un concurso por término de un mes á contar desde el 26 del pasado mes para que se presenten personas que se obliguen á formular un proyecto detallado de urbanización y construcción de un mercado general en el punto mencionado.

Se hallan vacantes los plazas de secretario de los Ayuntamientos de Afayor y Santa Margarita.

Dichos cargos están dotados con el haber anual de 1.500 y 999 pesetas respectivamente, debiendo los aspirantes á ellos presentar las instancias en las secretarías respectivas de aquellas corporaciones.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 8.—De Palma laud «Los Amigos» de 28 tods. pat. D. Juan Femenias con 4 trips. y efectos.

Día 9.—De Alcudia laud «San José» de 17 tods. pat. D. Vicente Juan con 4 trips. y efectos.

Buques despachados

Día 9.—Para Cete vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips. 6 pas. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 10—4'45 madr.

Calculase que aún tardará ocho dias para saberse en definitiva el resultado de la misión de la embajada extraordinaria.

Mañana se esperan nuevas noticias.

El ministro señor Puigcerver ha desmentido las declaraciones que le atribuye «El Heraldo» de ayer.

COTIZACIONES.

Barcelona 10 Febrero.

Interior	67'97
Exterior	77'50
Amortizable	77'65
Cubas 1890	96'10
Acciones Norte	27'05
Acciones Orense	0'00
Obligaciones Orense	30'75

FUNCION DE DESAGRAVIO

al Sagrado Corazon de Jesús, verificada el domingo de Quinquagésima en el pueblo de San Luis.

Para mayor gloria de Dios, consuelo de los buenos católicos y vergüenza de los tibios é indiferentes en Religion, voy á consignar brevemente y á manera de narracion, que por acuerdo de la Junta General del Apostolado de la Oracion de este pueblo, y siguiendo la costumbre del año pasado, dedicáronse el último domingo en nuestra Iglesia Parroquial, solemnes cultos religiosos al Sacratísimo Corazon de Jesús, en justa reparacion por las ofensas que desgraciadamente y durante los días de Carnaval recibe su amabilísimo Corazon, por parte de infinito número de cristianos, que olvidados del altísimo fin para que Dios los creara, se entregan ciegamente á los mayores excesos de locura y liviandad.

A las ocho de la mañana, verificóse la Misa de Comunión general, acercándose á la Sagrada Mesa gran número de asociados, particularmente del devoto sexo, que con edificante fervor, y hollando todo respeto humano, militan en las filas del Sagrado Corazon de Jesús y á su Apostolado. Durante la Misa hubo fervorines y variaciones de Harmonium, cantándose un precioso motete de verdadero sabor religioso. A las nueve y media se expuso S. D. M. y seguidamente dióse principio al Santo Sacrificio del Altar, cantándose solemnemente por los niños de la Escolanía una bella Misa á canto llano. Predicó con la sencillez y cultura que le son propias, nuestro Rdo. Sr. Director D. Pedro Pons Bauzá, deduciendo de sus argumentos, los innumerables ultrajes de que es víctima Nuestro Señor Jesucristo en los días de Carnaval, por la mayor parte de los cristianos, que imitando neciamente la conducta del pueblo pagano, se entregan á los mayores excesos de irreligion y libertinaje ofendiendo á la moral y decencia cristiana. Finalizó su discurso, exhortando á sus caros oyentes, que ante la imposibilidad de evitar tanta ofensa que se infiere al Divino Salvador, se dignaran al ménos postrarse cada año y en semejante día, ante Jesús Sacramentado, dándole así una prueba del tierno amor, que cual fieles hijos deben constantemente profesar á tan amante Padre y Señor, afligido por los pecados de los hombres.

Por la tarde despues de la Exposición de S. D. M., Estacion Mayor, rezo del Santísimo Rosario y Meditacion, cantóse el Trisagio entonando el coro de niños el *Santo Dios*, música de Jacinto Vergés. Cantóse luego la hermosa letrilla que empieza: *Amor de mis amores*, á dos voces y coro, composicion del Maestro Cándido Candil; terminando con reserva y despido al Delfico Corazon. Todo el tiempo que estuvo expuesta S. D. M. fué velado por turno y con fervor por los socios y socias del Apostolado, ostentando unos y otros las insignias propias de tan piadosa Asociacion.

El altar mayor en cuyo Sagrario brillaba la rica Custodia, que á nuestra parroquia se dignó regalar el año pasado nuestra digna Presidenta, estaba iluminado con sencillez y buen gusto, luciendo sus mejores adornos, figurando en el mismo unos hermosos manteles, trabajo *macrané*, que una piadosa señora, vecina de Mahon, con un desprendimiento sin igual, acaba de favorecer nuestra Iglesia Parroquial con tan precioso cuanto modesto regalo.

La concurrencia á todos los actos del culto religioso ha sido bastante numerosa, cuyas personas todas conservarán indudablemente grato recuerdo de tan piadosa cuanto lucida funcion religiosa.

¡Bien por el centro del Apostolado de la Oracion de San Luis; y por los que han contribuido á que los cultos resultaran del todo lucidos y en extremo edificantes!... Escuche el Señor nues-

tras fervientes súplicas, y al darle hoy humildes gracias por el creciente desarrollo de su Apostolado en este pueblo, pidámosle con llanto en los ojos, hiera con el rayo de su divina gracia á tantas almas que olvidando la fé que un dia heredaron de sus mayores, viven apartados del real camino de la virtud; y humillados se abracen al Lábaro Santo de la Cruz, engrosando las filas del Caudillo de Israel, entonándole un himno de gloria y honor. Pues sólo así podremos exclamar dignamente con toda propiedad el popular:

Corazon santo

Tu reinas ya

Tu nuestro encanto

Siempre serás

San Luis 7 Febrero 1894

REDENCION POR EL TRABAJO

Desde hace algunos días, los transeuntes se detienen ante una tienda de la calle de la Comedia Antigua de París.

En los vidrios de los dos escaparates se leen sendos carteles, en los que se dice lo siguiente:

«Los jóvenes de trece á dieciocho años que tengan la desgracia de hallarse sin asilo ni trabajo, encontrarán aquí eficaz protección.

No recibirán limosna, sino que tendrán la dicha de ganar, trabajando, alimento y habitación.

Podrán procurarse por sí mismos un empleo, ó por medio del Patronato de la Infancia.

Antes de entrar en el taller, se enterarán del presente reglamento y habrán de conformarse á él.

El taller está abierto de las ocho de la mañana hasta las siete de la noche.

Las admisiones se verificarán á toda hora, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

El silencio y la obediencia son obligatorios, bajo pena de exclusion.

Cada hora pasada en el taller será pagada con un bono de alimentos. Cuando se hubiese trabajado durante cuatro horas consecutivas, se tiene derecho, además, á un bono de alojamiento para la noche.

Cuando se trabaja más de seis horas, las horas suplementarias serán pagadas en dinero, á razón de 0.10 francos la hora.

Si se trabaja asiduamente ocho horas diarias, el interesado será vestido y colocado por el Patronato de la Infancia y la Adolescencia.»

Tal es la invitación que se hace á los muchachos vagabundos de París para que se rediman de su miseria por medio del trabajo.

Esta idea de reclutamiento de ociosos es altamente humanitaria, y si el éxito la corona, podrá asegurarse que el porvenir tendrá algunos criminales menos.

ANUNCIOS.

PARA VENDER

Un vehículo de dos ruedas, de lujo y en buen estado. Informes D. Juan Servera, Agente.

PARA VENDER

Están en venta dos casas en esta ciudad, una en la calle de S. Francisco n.º 13 la otra calle del Arco n.º 1. Para precio y condiciones pueden avistarse con Don Miguel Marqués Jover, Santa Rosalia número 4.

Agencia administrativa de D. J. Servera

ALCÁNTARA 7.—CIUDADELA

Esta agencia está encargada de vender las siguientes fincas, situadas en el término municipal de esta Ciudad.

1.ª Una casa número 8 de la calle de Mahón.

2.ª Un hortal sito en el camino de S. Juan, junto al molino de José Comellas, con viña, cochera, pajar y caserío.

3.ª Un cercado, situado en el camino de Algayrens, de cabida de unas ocho barcillas de sembrado, en el que existen algunos almendros.

4.ª Una casa número 7 de la calle de Alcántara, con inclusión de las dos casas que de esta se formaron, y

5.ª Otra casa número 14, de la calle de las Verduras.

Se facilitará todos los informes que se pidan.

Se venden solares para la fabricacion de casas, pertenecientes á los dos primeros cercados denominados *Trabuchis*, sitos en el camino de S. Nicolás, de esta ciudad.

D. Juan Servera, Agente, que vive en la calle de Alcántara núm. 7, está encargado de efectuar las ventas, de exhibir el correspondiente plano que al efecto se ha trazado, y de suministrar notas de precios y cuantos datos se soliciten.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

SOBRES IMPRESOS á pta. el ciento.

Dirigirse á esta imprenta.

PARA VENDER

Lo está el predio llamado *Furn de bars* de este término municipal, libre de todo gravamen.

Para informes, dirigirse á D. Juan J. Vidal y Mir, abogado, calle de san Jorge n.º 27. (Mahón).

Obras de Monseñor de Segur, que se hallan de venta en esta imprenta.

AVISOS Y CONSEJOS Á LOS APRENDICES
Traducción de D. José Sardá.—Atinadas reflexiones sobre el doble aprendizaje del oficio y de la vida, y saludables consejos dignos de grabarse en la memoria de todos.—En 16.º, 25 céns.

EL BUEN COMBATE DE LA FÉ
Traducido por D. José Sala y Bacells.—En 8.º, 30 céns.

CADA OCHO DIAS

En 8.º, 20 céns.

LA CONFESION

Traducida de la vigésimacuarta edicion francesa por el Dr. D. J. M. y G.—En 16.º mayor, 30 céns.

LA CONFESION Y LA COMUNION AL ALCANCE DE LOS NIÑOS.—Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany.—En 16.º, 25 céns. en rústica y 50 en tela.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LAS TENTACIONES Y EL PECADO.—En 16.º 25 céns. en rústica.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11